

Lunes 21 de octubre 2013

El Financiero Diputados dan luz verde a más endeudamiento en 2013 y 2014 Marcela Ojeda / Víctor Chávez La Cámara de Diputados autorizó al Ejecutivo un endeudamiento interno adicional de 70 mil millones de pesos para concluir el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de este año. En la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para del ejercicio fiscal 2014, los legisladores dieron luz verde a la Secretaría de Hacienda para contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito público por un monto máximo de endeudamiento neto interno de 485 mil millones de pesos. Para ello, modificaron el artículo segundo de la LIF 2013 que permitía un tope de 415 mil millones de pesos. En tanto, para financiar el PEF del ejercicio 2014, se autorizó un endeudamiento de 95 mil 757 millones de pesos adicionales a lo aprobado para 2013, a un límite de 580 mil 757 millones de pesos. P.C. finanzas públicas El boquete que dejará la reforma energética Dolores Padierna Luna Al abandonar su proyecto de generalizar el Impuesto al Valor Agregado (IVA), el gobierno de Enrique Peña Nieto perdió uno de los ejes centrales de su proyecto y terminó presentando una reforma de chile, dulce y manteca que no ofrece una solución de fondo al grave problema de la recaudación. Esa peculiar mezcla pretendía ocultar, en el paquete hacendario, una aprobación de facto de cambios ligados a la reforma energética. Una vez descubierto el estratagema, la Secretaría de Hacienda debió sacar la Ley Hidrocarburos del paquete. Sin embargo, para gran parte del país está muy claro que el gobierno de Peña Nieto no ha modificado sus prioridades. Y la central entre ellas es tener a mano ingresos tributarios adicionales que subsanen la pérdida de ingresos petroleros, que será una de las consecuencias de la reforma energética que se pretende aprobar. P.C. reforma energética Acotan diputados alcance del seguro de desempleo Zenyazen Flores La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados acotó la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto sobre crear una Ley de Seguro de Desempleo para trabajadores formales que pierdan su trabajo, pues la propuesta contemplaba a los trabajadores al servicio del Estado pero los legisladores perfilan que el seguro beneficie de manera inicial sólo a los trabajadores del sector privado. La iniciativa presidencial planteaba que el Congreso de la Unión expidiera, mediante una reforma al artículo 123 constitucional, una ley general que establezca un seguro de desempleo para los trabajadores de los apartados A (sector privado) y B (gobierno), en la que se preverán las condiciones de financiamiento y los requisitos para acceder al mismo. P.C. seguro de desempleo Deterioro en el panorama mundial afecta a AL: OCDE Diego Elías García Un deterioro en el panorama global está pesando sobre el crecimiento de Latinoamérica, pues la región está fuertemente ligada a los ciclos económicos y financieros mundiales, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el reporte de "Perspectivas económicas de América Latina 2014", el organismo señaló que dicha situación es resultado principalmente de tres factores: la reducción en el volumen comercial, la moderación de los precios de las materias primas y la incertidumbre en las condiciones financieras y monetarias globales. "La debilidad en el crecimiento económico de la zona Euro, el menor dinamismo de la economía china y el impacto de un eventual endurecimiento de la política monetaria de Estados Unidos", es lo que está provocando este escenario, expuso en el documento. P.C. OCDE, América Latina, economía mundial, pronósticos, crecimiento económico Sin empleo, 2 millones 750 mil; la tasa más alta en 8 meses Tlaloc Puga Mercado La tasa de desempleo en México se elevó en septiembre a 5.29 por ciento, la más alta en ocho meses. El dato dado a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) resultó mayor a los pronósticos de los analistas y su tendencia ascendente es reflejo de un menor dinamismo en la actividad económica. Analistas de Banamex prevén que en los siguientes meses la tasa de desocupación se mantendrá en niveles elevados, en alrededor de 5 por ciento, similar al promedio de 2012. Se estima que el número de desocupados en el país se ubicó en 2 millones 750 mil en septiembre, unos 50 mil más que en agosto, y unos 160 mil más que en el noveno mes de 2012. Alejandro Cervantes, especialista de Banorte-Ixe, consideró que el aumento en la tasa de desempleo probablemente fue explicado por la destrucción causada por las tormentas Ingrid y Manuel, que dificultó el levantamiento de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), particularmente en las zonas rurales, donde el desempleo tiende a ser mucho menor, provocando un incremento artificial en la tasa de desocupación. P.C. INEGI, desempleo Reforma Fallan en frenar fuga de cerebros Por Verónica Gascón Cd. de México México (21 octubre 2013).- La falta de oportunidades laborales y los bajos salarios en México, entre otros factores, llevan a los profesionistas a buscar su desarrollo en el extranjero. De hecho, el País se encuentra en el séptimo lugar entre las naciones con mayor fuga de cerebros, de acuerdo con un reporte de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). De los 11.2 millones de migrantes que tiene el País, 867 mil tienen estudios profesionales o de posgrado, según el estudio, basado en cifras de 2011. En los primeros lugares están India, China y Filipinas, con 1, 1.6 y 1.4 millones de migrantes con estudios superiores, respectivamente. Expertos consultados consideran que la ausencia de seguimiento por parte de instituciones gubernamentales, entre otros aspectos, desestimula el regreso de los estudiantes que se preparan en el extranjero. P.C. OCDE, fuga de cerebros Prevén débiles resultados en minería Por Karina Suárez Cd. de México México (21 octubre 2013).- Por la caída en el precio de los metales y el nerviosismo ante un cambio en las reglas fiscales que rigen a la industria minera se avizora un tercer trimestre de claroscuros, según el análisis de Grupo Financiero Monex. Fernando Enrique Bolaños Sapién, analista bursátil de Monex, calculó una caída promedio hasta de 8 por ciento en el EBITDA de las empresas mineras por los cambios suscitados en la Reforma fiscal. Aunque México se ha convertido en un país atractivo por la disponibilidad y valor de la mano de obra para el sector minero, un incremento de impuestos restaría competitividad. "(Las empresas) estarán viendo si hacen la inversión aquí en México o si a lo mejor lo harán en otros países, como Chile o Perú", refirió. Silvana Sánchez Helú, presidenta de la Federación de Minería Sustentable, señaló que cualquier cobro extra en los costos operativos de las empresas pequeñas de minería representaría un sacrificio en la liquidez y una amenaza para sostener a su personal. P.C. sector minero Fomentan energías verdes competitividad Por Monserrat Bosque / Enviada Copenhague Dinamarca (21 octubre 2013).- México requiere políticas verdes no sólo para el aprovechamiento de recursos, sino también para mejorar la calidad de vida de los habitantes, así como para

hacer más competitivo al País frente a potencias en el desarrollo de energías limpias, dijo el titular de Fomento y Normatividad Internacional de la Semarnat, Cuauhtémoc Ochoa. En el marco del Foro Global de Crecimiento Verde (3GF por sus siglas en inglés), Ochoa aseguró que la prioridad del Gobierno federal es lograr no sólo un crecimiento de la economía, sino también del ingreso de las familias, para lo cual es necesario implementar medidas de dimensión social y medioambiental, así como un uso más sustentable de los recursos. P.C. sector energético, energías verdes, medio ambiente Compra Canadá menos autos a México Por Sara Cantera Cd. de México México (21 octubre 2013).- El programa de incentivos a las ventas de autos en Canadá está disminuyendo las importaciones de vehículos provenientes de EU y México, según un reporte de Scotiabank Canada. En septiembre, las ventas de autos nuevos en Canadá crecieron por tercer mes consecutivo, al alcanzar un volumen de 1.3 millones de unidades en términos anualizados. Esto ha afectado las importaciones de autos provenientes de México, las cuales cayeron 14.4 por ciento en septiembre; mientras que las importaciones de Estados Unidos cayeron 25 por ciento, según Scotiabank. "Los incentivos a las ventas de autos y camiones ligeros se implementaron durante el verano en Canadá, reduciendo los precios de nuevos vehículos en 5 por ciento desde los primeros meses de 2013. Este es el quinto año consecutivo que las armadoras implementan incentivos para estimular las ventas", explicó Carlos Gomes, analista de Scotiabank. P.C. industria automotriz Acaba evaluación para Fondo Pyme Por Verónica Gascón Cd. de México México (21 octubre 2013).- Esta semana culmina la evaluación de los proyectos que participaron en las convocatorias lanzadas por el Instituto Nacional del Emprendedor, donde el número de interesados creció más rápido que los recursos a repartir. Entre 2012 y 2013, el monto de recursos solicitados se elevó 35 por ciento, al pasar de 16 mil 307 millones de pesos a 22 mil millones de pesos, según cifras del Instituto. Mientras que el presupuesto para el Fondo Pyme se incrementó sólo 2.2 por ciento en el mismo periodo, al pasar de 3 mil 906 a 3 mil 992 millones de pesos. Las dos últimas convocatorias en ser calificadas serán las de Competitividad Regional y Fondos de Capital Emprendedor, de acuerdo con el calendario programado por la dependencia, las cuales recibieron mil 384 y 313 proyectos, respectivamente P.C. pymes, Instituto Nacional del Emprendedor, Fondo Pyme El Universal Reforma Hacendaria afecta más a trabajadores: analistas Oscar González | El Universal Luego de que la Cámara de Diputados aprobara cambios a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y acotara la deducibilidad que tenían las empresas sobre los ingresos remunerativos otorgados a los trabajadores, especialistas en materia fiscal, laboral y de recursos humanos consultados por EL UNIVERSAL, consideraron que habrá un impacto en las prestaciones que las compañías otorgan a sus trabajadores y que hasta ahora se habían mantenido totalmente exentas del ISR. En el peor escenario, los cambios a la ley del ISR pegarán a la previsión social y al ahorro de sus trabajadores, y además esto se traducirá en un costo de entre 8% y 9% adicional para las empresas, lo que desincentivará la generación de empleos y coartará la posibilidad de otorgar aumentos salariales en 2014, dijeron los especialistas. P.C. reforma hacendaria Reforma migratoria, difícil, pero posible El Universal WASHINGTON (Agencias).— La posibilidad de una reforma migratoria a partir de un acuerdo entre la Casa Blanca y los republicanos se ha complicado tras el enfrentamiento que resultó en el cierre del gobierno, consideró ayer el senador Marco Rubio en declaraciones a la cadena Fox. “Creo que la reforma migratoria es más difícil de alcanzar ahora que hace semanas atrás debido a lo que sucedió aquí”, indicó el republicano de ascendencia cubana. Rubio, uno de los arquitectos de la iniciativa de reforma que el Senado aprobó en julio pasado, aludió al persistente encono republicano derivado de la negativa del presidente Barack Obama a ceder a sus demandas sobre la Ley de Salud Asequible u Obamacare. Dijo entender pronunciamientos como el del congresista republicano por Idaho, Raul Labrador, quien declaró hace unos días que la reforma estaba muerta pues no irán a la mesa a negociar con Obama tras la forma como el mandatario se comportó las pasadas tres semanas. P.C. reforma migratoria Nuevo impuesto alejará inversión Ricardo Jiménez | El Universal El impuesto a las operaciones bursátiles recientemente aprobado por el Congreso tendrá un impacto directo en el patrimonio de los inversionistas, sobre todo para personas físicas, al reducir sus beneficios y restar su interés por adquirir acciones en el mercado mexicano, coincidieron analistas. El cobrar un impuesto de 10% a las ganancias de capital que obtienen las personas físicas resultará desmotivante para la gente que quiere invertir en bolsa, porque además de existir un alto riesgo, tendrán que pagar un impuesto por los rendimientos que les otorguen las acciones de empresas mexicanas que compren. El director de análisis bursátil de Metanálisis, Gerardo Copca, afirmó que gravar a las ganancias en capital de los inversionistas es “desmotivante”, porque aparte del impuesto de 10% a los ingresos de las personas físicas por enajenación de acciones en bolsa y un impuesto adicional a los dividendos que distribuyan personas morales, tendrán que asumir un alto riesgo por la inversión en bolsa. P.C. reforma hacendaria, sistema financiero El Economista México, más inversor que China en Brasil Notimex México se ha posicionado por encima de China como el cuarto inversionista más importante en Brasil, con un stock que sobrepasa los 20,000 millones de dólares, destacó el embajador de Brasil en el país, Marcos Raposo Lopes. Resaltó que los principales socios del país sudamericano son la Unión Europea, seguida de Estados Unidos, Japón y en cuarto lugar México. Por otro lado, dijo, la más grande inversión privada hecha en México es de la empresa brasileña Braskem, que asociada con Idesa tiene un importante proyecto en Veracruz. P.C. Brasil, inversión, economía mundial Petróleo de EU cotiza debajo de los 100 dólares por barril Reuters Londres - El crudo en Estados Unidos caía a menos de 100 dólares por barril este lunes presionado por una amplia oferta, pero la pérdida era limitada por la esperanza de que la Reserva Federal retrase la reducción de sus estímulos monetarios hasta el próximo año. Los futuros del petróleo Brent para entrega en diciembre caía 16 centavos, a 109.77 dólares el barril a las 1520 GMT (10:20 hora local). La semana pasada, el contrato bajó 1.2%, su primera baja en tres semanas. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Peso retrocede frente al dólar Redacción El peso se depreciaba este lunes en su segunda jornada seguida de pérdidas en un mercado que está a la espera de datos económicos en Estados Unidos, tras una paralización parcial del Gobierno que duró más de dos semanas. La moneda cotizaba en 12.9280 por dólar, con un retroceso de 0.63% frente a los 12.8475 pesos del precio de referencia del viernes. Banco BASE estima que el mercado especula que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, mantendrá sin cambios sus estímulos monetarios en su anuncio del próximo 30 de

octubre, donde inclusive el primer recorte a los mismos podría darse hasta marzo de 2014 P.C. tipo de cambio, peso Bancos tendrán resultados positivos en el trimestre Edgar Huérfano / El Economista Al iniciar la temporada de reportes del tercer trimestre del 2013, los analistas esperan un buen resultado para los bancos listados en la Bolsa, con aumentos en las utilidades cercanos a 14% en promedio, a pesar del entorno de desaceleración económica por la que atravesó el mercado. Estiman que en promedio las utilidades netas de los bancos tendrán un crecimiento cercano a 14% anualizado al tercer trimestre de 2013, mientras que los bancos que están listados en la Bolsa Mexicana de Valores alcanzarían un aumento de poco más de 13% para el tercer trimestre del 2013, debido a que mantuvieron las operaciones de crédito y menores reservas. P.C. sistema financiero Sector de la construcción se rezaga en 19 estados Erick Ramírez / El Economista El valor de la producción del sector de la construcción cayó en 19 de las 32 entidades del país de enero a julio de este año en comparación con el mismo periodo del 2012, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En Chiapas, se registró la mayor caída en términos reales (considerando la inflación), al pasar de 5,976 millones de pesos en los primeros siete meses del año pasado a 3,291 millones en igual lapso del 2013, lo que implicó una baja de 44.93 por ciento. P.C. INEGI, industria de la construcción Ley de Ingresos del 2014 preserva régimen tributario de Pemex Karol García / El Economista La ley de Ingresos enviada por el Ejecutivo y modificada por la Cámara Baja contempla que Petróleos Mexicanos (Pemex) destinará un monto superior a los 785,000 millones de pesos durante el 2014 a impuestos, derechos y obligaciones por explotar los recursos de hidrocarburos a su disposición, haya o no reforma energética. El dictamen aprobado por la Comisión de Hacienda y en el pleno de la Cámara Baja, enviado al Senado para su aprobación, prevé un total de 4 billones 470, 249.8 millones de pesos para el país y sólo el monto fijo que se cobrará a Pemex asciende a 20% del total que se recaudará durante el año. P.C. PEMEX, finanzas públicas, Ley de Ingresos del 2014, reforma energética La Jornada Desarrollan metodología para la explotación de hidrocarburos en aguas profundas Israel Rodríguez México, DF. El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) desarrolla una metodología para la explotación de hidrocarburos en aguas profundas, con el objetivo de identificar la mejor solución técnica-económica para Petróleos Mexicanos (Pemex), al generar grandes beneficios para la paraestatal, como la optimización del tiempo para generar perfiles de producción y evaluar estrategias de explotación de manera probabilista. P.C. IMP, aguas profundas Repsol se retira de subasta de megayacimiento petrolero en Brasil Dpa Río de Janeiro. La petrolera Repsol desistió de participar en la subasta del megayacimiento brasileño de Libra, anunció hoy el canal televisivo GloboNews, remitiéndose a voceros de la empresa española. La información fue confirmada al portal UOL –del diario Folha de Sao Paulo– por asesores del gobierno de Dilma Rousseff, y hace reducirse a diez el número de empresas que intervendrán en la licitación programada para realizarse en la tarde de este lunes en Río de Janeiro. P.C. Brasil, sector energético, petróleo, Repsol El País El déficit comercial récord de Japón muestra las limitaciones de los estímulos EFE Economía Tokio 21 OCT 2013 - 03:01 CET1 Japón registró un déficit comercial récord de 4,98 billones de yenes (37.208 millones de euros o unos 50.880 millones de dólares) entre abril y septiembre, el primer semestre de su ejercicio fiscal, según ha informado este lunes el Gobierno. El dato subraya las dificultades que está sufriendo el país para revitalizar uno de sus motores económicos pese a las medidas de estímulo activadas por el Gobierno. Además, ha tenido lugar pese a la caída del yen en el último año, lo que aumenta el atractivo de los productos nipones en el exterior. P.C. Japón, economía mundial